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LE PAYS

À l’invitation de la mairie, le préfet 
du Cantal, Philippe Loos, était en 
visite à Riom, lundi 3 mars dernier, 
accompagné de Célia Pouget, 
sous-préfète de Mauriac. Il a été 
reçu par les élus avant de se ren-
dre au centre Champsaur et au 
Gentiane Express. 
Depuis sa nomination en novembre 
2024, Philippe Loos, préfet du Can-
tal, s’attelle à se rendre dans toutes 
les communes du département. Il a 
donc poursuivi sa visite du Cantal en 
se rendant à Riom, lundi 3 mars der-
nier, accompagné de Célia Pouget, 
sous-préfète de Mauriac. Il a été ac-
cueilli par le maire, François Boisset, 
et ses conseillers, qui lui ont présenté 
la commune, ses associations, ses 
infrastructures, son école et collège, 
et ses principaux pôles d’emploi : la 
santé et l’industrie. Le maire a fait le 
point sur les réalisations passées, les 
travaux en cours, et les projets à 
venir. Il lui a, entre autres, fait part 
des travaux dans la rue du Champ de 
foire, ceux de la future extension du 
lotissement de Saussac, la rénova-
tion énergétique de l’école ou encore 
le projet de salle multi-culturelle à la 
grange du Sedour. Le préfet a ainsi 
salué “une commune dynamique”. 
“Vous avez su vous servir des oppor-
tunités qui vous sont mises à dispo-
sition par l’Etat et nous continuerons 
de vous accompagner”. Des propos 

corroborés par la sous-préfète, qui a 
aussi souligné “un nombre important 
d’infrastructures, bien entretenues et 

de qualité”.  
Philippe Loos et Célia Pouget se sont 
ensuite rendus sur les travaux d’en-
fouissement des réseaux sur la rue 
du Champ de Foire, et en partie sub-
ventionnés par l’Etat. 
Le préfet, qui avait aussi particulière-
ment tenu à visiter le centre Gene-
viève Champsaur, y a été accueilli 
par Julien Gaulandeau, le directeur 

et par Jocelyne Nouvet-Gire, prési-
dente du conseil d’administration. Il 
a visité les différentes unités, les 
chambres, les lieux de vie et activités 
variées des patients, puis lui a pré-
senté l’établissement, sa capacité 
d’accueil de 36 places et son exten-
sion récente. Il lui a également fait 
part des difficultés du secteur, avec 
un besoin toujours important de per-
sonnel adapté à ce type spécifique 
de handicap, mais aussi le manque 
de structure capable d’accueillir les 
patients. “Il y a environ 130 000 per-
sonnes atteintes de sclérose en 
plaques, et six infrastructures comme 
la nôtre en France”. Le préfet a ainsi 
pu mesurer l’importance de l’établis-
sement riomois. 
Enfin, Philippe Loos s’est rendu à la 
gare, où Tristan Brohan, président 
des Chemins de fer de la Haute Au-
vergne, lui a fait découvrir le Gen-
tiane Express, le matériel et le travail 
des bénévoles. “Nous permettons de 
diversifier l’offre touristique en dehors 
de l’activité ski en hiver”, a-t-il expli-
qué, en soulignant que le train dé-
passe désormais le seuil record des 
19 000 passagers à l’année. Et pour 
se rendre compte par lui-même, le 
préfet a donc pris le train, direction le 
viaduc de Barajol, pour découvrir 
cette fois, les paysages du Pays 
Gentiane. 

Philippe Loos, préfet du Cantal, accueilli à Riom-ès-Montagnes

Le préfet a visité la commune. 

Don Du sang : Des chiffres en progression lors Des collectes en 2024 
Réunie en assemblée générale le 
7 février dernier, en présence de 
François Boisset, maire de Riom et 
d’Albert Vinas, président de l’union 
départementale, l’association pour le 
don du sang bénévole a fait le point 
sur son année 2024. Et ce sont de 
très bonnes nouvelles qui en sont 
ressorties, puisque les chiffres des 
collectes sont en progression avec 
20 donneurs de plus qu’en 2023, soit 
320 sur les cinq collectes réalisées. 
291 poches ont été recueillies (contre 
277 en 2023). En revanche, le nom-
bre de donneurs, lui, reste stable.  

L’association se fixe maintenant pour 
objectif de faire baisser le pourcen-
tage de “monodon”, soit des don-
neurs qui ne viennent qu’une fois. 
Celui-ci est de 58 % actuellement et 

était de 61 % l’an dernier. En effet, 
les femmes peuvent donner quatre 
fois dans l’année, tandis que les 
hommes peuvent même le faire six 
fois. Albert Vinas a tout de même rap-

pelé que le Cantal est le deuxième 
département  le plus généreux de 
France, après la Haute-Loire.  
Par ailleurs, l’association poursuit 
ses parrainages avec les clubs spor-
tifs de la commune comme le tennis 
et l’association Vie et Montagnes. 
Elle compte désormais 16 membres, 
avec l’arrivée de deux nouvelles per-
sonnes. Durant l’assemblée géné-
rale, trois membres ont été décorés : 
Geneviève Mavier (secrétaire), Au-
drey Extrems (présidente) et Antoine 
Albessard (fidèle de l’association). 

L’association a présenté un bon bilan pour l’année 2024. 
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un nouveau Directeur et De nouvelles ambitions pour la clinique Du souffle 
Alexandre Passot est, depuis le 
mois de novembre, le nouveau di-
recteur de la clinique du Souffle. 
Après avoir pris ses marques, 
celui-ci porte de nombreuses am-
bitions pour l’établissement, pour 
attirer, renforcer et élargir l’offre de 
soins. 
Faire de nos faiblesses une force et 
mettre l’accent sur le collectif. Si l’on 
pouvait résumer le credo d’Alexandre 
Passot, nouveau directeur de la cli-
nique du souffle des Clarines, ce se-
rait sur ces deux aspects : “croire au 
potentiel de chacun” et attirer des 
professionnels de santé, en mettant 
entre autres l’accent sur les atouts du 
territoire et de nouvelles idées pour 
“s’ancrer davantage auprès de la po-
pulation locale”. Il en est persuadé : 
“il y a de belles choses à faire ici. 
C’est un très bel établissement, avec 
une offre de soins très riche”. 
Alexandre Passot est arrivé en no-
vembre dernier à la tête de la cli-
nique, après avoir entre autres 
exercé près de Lyon et à Tarbes 
en tant que cadre de santé, notam-
ment dans une unité de pneumologie. 
“La réadaptation est un univers que 
j’ai déjà expérimenté”, indique-t-il.  
À Riom, pour son premier poste de 
direction, Alexandre Passot y a trouvé 
“des professionnels impliqués, et un 

très beau plateau technique”. Celui-
ci a donc d’abord pour ambition de 
renforcer l’aspect respiratoire de la 
clinique et la pneumologie. “Il faut 
faire davantage de préventif et d’édu-
cation à la pathologie des patients, 
sur les traitements diététiques... Ici, 
les patients sont plutôt autonomes, et 
notre rôle est de repousser au maxi-
mum l’avancée de la maladie, pour li-
miter les hospitalisations”, précise-t-il. 
 
Ouvrir des consultations 
à la population 
Mais au-delà des séjours de réadap-
tation, le nouveau directeur compte 
également “ouvrir l’offre de soin”, à la 

population locale. “Nous souhaite-
rions proposer des consultations pour 
tous.” En pneumologie, mais aussi en 
médecine du sommeil à la fin 2025. 
Et pourquoi pas, élargir à la cardiolo-
gie, ou à la gériatrie. “Nous sommes 
conscients des difficultés, mais nous 
devons travailler ensemble, avec les 
élus, les praticiens, les institutions, 
pour attirer”. Et déjà, Alexandre Pas-
sot peut compter sur l’arrivée pro-
chaine d’une nouvelle médecin, plus 
particulièrement spécialisée en géria-
trie. Peut-être une première case de 
cochée.  
Le docteur Yann Rouaud, généraliste 
de formation, a également rejoint 

l’équipe en fin d’année dernière. 
Après avoir longtemps travaillé pour 
les instances médicales notamment 
à l’international, celui-ci avait envie 
“de reprendre les bases du métier. 
Remettre du sens et de l’humanité”, 
explique-t-il.  
Ces arrivées, “sont un facteur hyper 
favorisant et permettent un socle mé-
dical plus fort”, ajoute Alexandre Pas-
sot. D’autant qu’un pharmacien, à 
plein temps cette fois, est désormais 
installé, toujours en commun avec la 
Nafsep et les deux cliniques. 
Alexandre Passot est conscient que 
pour atteindre tous ces objectifs, la 
clinique a besoin de “mieux se faire 
connaître”. Pour cela, une “soirée 
médicale” sera organisée avec des 
médecins et des invités, pour montrer 
l’établissement et ce qu’il s’y fait. Le 
président de la commission médicale 
d’établissement ira aussi à la rencon-
tre des praticiens du territoire. “La cli-
nique reste encore méconnue des 
patients, mais aussi des médecins”. 
Là encore, le directeur s’en remet au 
collectif. “Nous faisons un appel col-
laboratif aux idées, au partage des 
compétences pour les besoins des 
patients. Il faut être optimiste, mais 
aussi lucide, et humble face aux 
contraintes. Et pour cela, nous avons 
besoins de tous”.

Avec Alexandre Passot, un nouveau médecin, Yann Rouaud, est arrivé à la clinique. 

après la venue Des fourasins l’an passé, le comité De jumelage se projette sur 2025  
L’heure était au bilan pour le comité 
de jumelage qui a tenu son assem-
blée générale le 2 février dernier, en 
présence du maire, François Boisset.  
Les membres de l’association sont 
revenus sur les principaux évène-
ments de l’année 2024 et notamment 
la venue des Fourasins les 20, 21 et 
22 septembre dernier. Ceux-ci ont 
d’abord découvert Riom avec une vi-
site théâtralisée animée par Ra-
phaële Matthey, et ont été accueillis 
à l’hôtel de la Gare avec des produits 
locaux cantaliens, mêlés aux huîtres, 
tout droit venues de Fouras.  
Les jours suivants, ils ont découvert 
le château du Sailhant à Andelat, le 
viaduc de Garabit qui fêtait ses 
140 ans avec de nombreuses anima-

tions, et le col d’Eylac, sous le puy 
Mary, où ils ont déjeuné. Tous ont 
gardé un très bon souvenir du séjour, 
et ce sera maintenant au tour des 
Riomois de partir à Fouras, probable-
ment dans le courant de l’année. 

Les bénévoles du comité de jume-
lage se félicitent également du suc-
cès du repas moules-frites organisé 
au mois d’août, qui s’est déroulé dans 
une belle ambiance. Seule ombre au 
tableau : le repas choucroute et 

Beaujolais, prévu au mois de novem-
bre, a dû être annulé.  
Le comité fait part à ses membres 
que Fouras ne souhaite pas renouve-
ler l’échange de produits de fin d’an-
née. En revanche, la commande 
d’huîtres a été maintenue et les Rio-
mois iront sur place pour les ramener. 
Pour cette année 2025, hors voyage 
à Fouras à programmer prochaine-
ment, les membres du comité de ju-
melage réitèreront leur repas moules 
frites le 2 août au soir. Il a également 
été proposé de faire de nouvelles ani-
mations comme un repas cabaret et 
un concours de belote.  
Enfin, le comité a décidé de laisser in-
changé le tarif des cartes adhérents 
à 15 € par personne.

Le comité de jumelage devrait partir à Fouras cette année. 
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sans changer De peau, la maison Du cuir passe entre De nouvelles mains
Elle est le nouveau visage de la 
Maison du cuir à Riom. Léa Rigal, 
26 ans, prendra la suite de Jean-
Claude Freyssinet à la tête de cette 
institution riomoise depuis 38 ans. 
Avec déjà un beau bagage  dans le 
métier, celle-ci utilisera ses com-
pétences issues de la mode, pour 
des créations sur mesure dédiée 
entre autres aux bovins et équidés. 
La relève est assurée, et Jean-
Claude Freyssinet peut dormir sur 
ses deux oreilles. Sa boutique, la 
Maison du cuir, sera bien gardée 
entre les mains de Léa Rigal, fraîche-
ment arrivée en ce début d’année. 
“Je suis encore là pendant plusieurs 
mois pour transmettre mon métier”. 
Après 38 ans aux manettes de son 
commerce, (et un peu de rabe en 
l’absence de repreneur), le sexagé-
naire pourra maintenant prendre une 
retraite bien méritée.  
Car Léa Rigal, à seulement 26 ans,  
est une pointure dans son domaine. 
Originaire de Condat, la jeune fille a 
roulé sa bosse dans presque tous les 
domaines que peut offrir le travail du 
cuir. “J’ai d’abord beaucoup travaillé 
dans le luxe”, explique celle-ci. Après 
un bac art appliqué à Aurillac et ma-
roquinerie à Saint-Eloy-les-Mines en 
apprentissage à Ydes, la jeune fille 
se lance dans un BTS prototypiste-
metteur au point. C’est le départ d’un 
travail dans la mode, pour Louis Vuit-
ton et Chanel. Il y aura aussi Hermès, 
où “je réalisais des prototypes, des 
solutions techniques, avant le lance-

ment de la fabrication, en lien direct 
avec les designer de Paris”, explique 
Léa Rigal.  
Mais la jeune fille ne s’arrête pas là 
et se lance dans une licence de sty-
lisme. Elle étudie les tendances, créé 
sa propre collection, apprend les 
techniques de dessin... 
 
De la mode à la sellerie 
Mais écoeurée par le gaspillage des 
matériaux, Léa Rigal a finalement 
choisi de quitter le monde de la 
mode. Direction la sellerie et l’harna-
chement, d’abord pour les chevaux. 
“C’est aussi strict. On doit allier l’es-

thétique et s’adapter au cheval et son 
bien-être, ainsi qu’au cavalier”. Celle-
ci travaillera notamment pour Phil-
lippe Rozier, médaillé d’or 
d’équitation aux Jeux Olympiques de 
Rio. La sellerie, c’est son premier 
amour, ce qu’elle aime le plus. “Mes 
parents sont agriculteurs. Mon père 
avait des chevaux, et on avait des 
selles aux design magnifiques. J’ai 
baigné dedans”. 
C’est à la fête des sonnailles de 
Cheylade qu’elle rencontre Jean-
Claude Freyssinet. À la Maison du 
cuir, toujours avec ses dessins, elle 
conçoit maintenant licols et autres 

harnachements pour les éleveurs bo-
vins ou équins. Elle s’adapte aux be-
soins morphologiques des animaux, 
veut travailler avec des ostéopathes, 
en alliant ses compétences dans la 
mode, pour “mettre en avant l’ani-
mal”.  Une technique qui impres-
sionne aujourd’hui Jean-Claude 
Freyssinet. “Elle est très raffinée. Moi, 
je ne faisais pas tout ça. Les façons 
de travailler ont évolué, ce sont deux 
écoles différentes maintenant”. “Du 
coup, on mélange un peu les tech-
niques, les modernes et les tradition-
nelles”, ajoute la jeune fille.    
Un challenge qui n’a rien à envier au 
monde du luxe. “Il faut que ce soit fia-
ble, confortable, esthétique et acces-
sible en termes de prix. Le cahier des 
charges est tout aussi strict, sauf qu’il 
faut aussi tenir compte de la traction, 
ce qui n’existe pas dans la mode. Ce 
sont des bêtes de plusieurs tonnes !”  
Léa Rigal promet de ne pas changer 
l’ADN du magasin, avec les mêmes 
types de produits au même prix. Elle 
tient également beaucoup au côté 
éco-responsable de son métier, tra-
vaille avec des matériaux français et 
dans une démarche le plus possible 
zéro-déchet.   
Et devant la rigueur de la jeune fille, 
Jean-Claude Freyssinet est parfois lui 
aussi challengé. “J’apprends autant 
d’elle qu’elle apprend de moi. À la fin 
c’est moi qui valide le produit, mais je 
ne validerai pas tant que cela ne lui 
convient pas. On apprend tout au 
long de notre vie dans ce métier !”.  

À 26 ans, Léa Rigal prendra la suite de Jean-Claude Frayssinet. 

EScALE EthiquE

Le festival Montagne de livres, 
organisé par Escale Ethique, re-
viendra le 19 juillet sur la place 
du Monument. Une braderie de 
livres et de jeux sera proposée, 
avant un spectacle de clown, et 
un repas, animé par une fanfare. 
Plus d’informations à venir.

RAndonnÉE
La section randonnée de Vie et 
Montagnes organise une sortie 
dimanche 23 mars à Roussillou 
(10 km). Rendez-vous à 9h sur 
le parking de la piscine.

haut et clair : plus De 6 000 € récoltés pour la ligue contre le cancer 

L’association Haut et Clair s’est réu-
nie, vendredi 24 janvier, en présence 
de Bernard Pelissier, représentant le 
maire, François Boisset, pour évo-
quer l’année écoulée. Crée en 2018, 
cette association a pour but de récol-
ter des fonds pour la lutte contre le 
cancer, reversés aux Ligues du dé-
partement, en organisant des mani-

festations sportives sur le territoire, et 
notamment de la zumba. 
Le bureau note une très bonne année 
2024, notamment grâce aux abonne-
ments annuels pour les séances de 
zumba. L’association a pu compter 
sur de nombreux participants lors de 
manifestations comme les 10 km du 
souffle, les marchés de pays, les ani-

mations estivales au camping le Se-
dour et le marché de Noël, ainsi que 
plusieurs autres évènements dans 
les communes du Pays Gentiane.  
Au total, sur l’année 2024, Haut et 
Clair a reversé 6 208 € à la Ligue 
contre le cancer du Cantal.  
Elle compte bien poursuivre sur sa 
belle lancée en 2025, et espère re-
nouveler son partenariat avec les 
marchés de pays et le camping. L’as-
sociation souhaite aussi participer à 
des manifestations comme Hallo-
ween ou octobre rose et le Téléthon 
et elle reconduit bien sûr les cours de 
zumba au gymnase de Riom, tous les 
mardis à 20 heures.  
Le bureau a été renouvelé et reste in-
changé. Il est composé de Mickaël 
Gonzalez, président ; Elodie Pouget, 
trésorière ; Noël Van Den Bossche, 
secrétaire et Sandrine Coursolle, se-
crétaire-adjointe. 

L’association Haut et Clair a tenu son assemblée générale. 

BAdminton

Le badminton club organise un 
concours de belote, samedi 
5 avril à la Halle à 20h. Inscrip-
tions : 16 € par équipe. De nom-
breux lots sont à gagner. 
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le massif Du cantal s’illumine Dans l’objectif De simon heiDsiek 
Passionné de montagnes et de 
photos, Simon Heidsieck, nouvel-
lement arrivé sur le territoire, ar-
pente les sommets du Cantal, à la 
recherche de la lumière parfaite. 
Celui-ci va jusqu’à dormir en 
pleine nature pour capter le plus 
beau cliché. 
Aux premières lueurs du jour ou aux 
derniers rayons du soleil, il guette les 
couleurs rosées ou orangées du ciel. 
“La meilleure lumière”, selon Simon 
Heidsieck. Le jeune homme, récem-
ment installé sur le territoire, photo-
graphie les paysages du Cantal au 
soleil levant ou couchant. Mais ne 
l’appelez pas “photographe”. C’est 
avant tout un “passionné”. “J’ai tou-
jours aimé la montagne et la solitude. 
J’aime simplement capturer pour les 
autres des images qui me plaisent à 
moi-même”.  
Et pour faire les plus belles images, 
Simon Heidsieck s’arme de son ap-
pareil photo, mais surtout de ses bas-
kets, et de sa patience.  
 
Tente, duvet, réchaud et frontale 
Depuis Collandres, le jeune homme 
n’hésite pas à monter sur les som-
mets et à y dormir, qu’importe la sai-
son et le dénivelé. Avec tente, duvet, 
réchaud et frontale, Simon Heidsieck 
veut être là “au bon moment”, quand 

le soleil offrira ses plus belles cou-
leurs. Si celui-ci jette souvent un oeil 
à la météo pour “programmer” ses 
sorties, certaines se font carrément 
“à l’impro”. “Cela m’arrive de lever les 
yeux et de voir une lumière incroya-

ble. Du coup, je pars en précipitation 
sur les sommets, quitte à redescen-
dre à la frontale, explique-t-il. Il y a 
des fois où je regarde la météo et ça 
ne donne pas grand-chose. Et il y a 
des fois où il faut juste regarder le ciel 

et partir au bon moment.” 
Simon Heidsieck dit être d’abord 
guidé par sa sensibilité. “Je n’ai ja-
mais pris de cours de photo. Je n’ai 
pas envie de parler de vitesse d’ob-
turation, d’ouverture de diaphragme... 
Ça ne m’intéresse pas. Je fonctionne 
avec mon oeil et ma sensibilité plus 
qu’avec la technique”.  
Simon Heidsieck qualifie son travail 
de “photos d’aventure”. À l’image de 
son parcours de vie, jalonné de 
voyages et de métiers différents. De 
sherpa au Népal à vendeur sur les 
marchés en Arménie, Simon Heidsiek 
a donc fini dans le Cantal, un dépar-
tement qu’il ne connaissait pas. Coup 
de chance, il y découvre tout ce qu’il 
aime : la nature, les montagnes, la 
solitude... “On ne s’en lasse jamais.  
J’ai dû passer des centaines d’heures 
à marcher, mais chaque seconde est 
différente. On n’a jamais les mêmes 
balades, on ne voit jamais les mêmes 
couleurs, jamais les mêmes ani-
maux...”  
Si Simon Heidsieck ne fait pas de ses 
clichés son activité professionnelle, il 
propose cependant ses photos à la 
vente en petit, moyen ou grand for-
mat(*). Des expositions seront égale-
ment prévues prochainement sur 
Riom. 

(*)Contact : 06.83.59.98.96.

Simon Heidsiek dort dans les montagnes pour être là “au bon moment”. 

malgré leur investissement pour les résiDents De l’ehpaD, les tournesols s’inquiètent pour l’avenir
Ils animent l’Ehpad, et permettent 
aux résidents de bénéficier de nom-
breuses activités. Les Tournesols 
étaient réunis en assemblée géné-
rale, le 18 février dernier, en pré-
sence d’Annie Dumont, adjointe au 
maire, pour revenir sur l’année 2024. 
Une année remplie d’animations, 
avec pas moins de six sorties, entre 
autres au musée Pompidou ou en-
core au château d’Auzers, mais 
aussi quatre  bals, un quine, une 
conférence dans le cadre des jour-
nées mycologiques et 17 goûters.  
“Le quotidien des résidents sans 
vous, ne serait pas le même. Vous 
êtes là et vous les écoutez”, a salué 
Annie Dumont.  
L’association avait en effet déploré 
un sentiment unanime de manque de 
reconnaissance. Ceux-ci notent un 
désintérêt sur la question du grand 

âge. “La question se pose sur l’avenir 
de notre association” alarme Mary-
lène Lamarche, présidente. Car si le 
bureau reste inchangé, celle-ci sou-
haite quitter ses fonctions l’an pro-
chain. Quid de son remplacement, 
au vu du manque croissant de béné-

voles ? L’association cherche donc 
de nouveaux bras, d’autant que 
celle-ci a de nombreux projets, à 
commencer par donner plus de visi-
bilité à l’Ehpad : illuminer la façade 
pour Noël, décorer les arbres en lien 
avec la communauté de com-

munes... “Il faut essayer de se réin-
venter”. Parmi les actions qui ont 
bien marché en 2024 : la vente des 
grilles et pâtisseries sur les diffé-
rentes animations de la commune. 
“Une nouvelle bénévole, en école 
d’esthétique, viendra proposer des 
massages des mains”, se réjouit la 
présidente.  
Des sorties au musée de la Foudre, 
des papillons à Ydes ou encore à la 
Font-Sainte, sont à l’étude. Mais 
pour cela, les Tournesols ont grande-
ment besoin d’un bus, indispensable 
mais très compliqué à obtenir. En at-
tendant, l’association doit composer 
avec celui de Condat. Une situation, 
encore une fois très inconfortable.  
Mais les Tournesols ne désespèrent 
pas, et continuent de regarder vers 
le soleil, “pour le sourire des rési-
dents”.  

Les bénévoles des Tournesols ont fait le point sur leurs projets pour les résidents. 

625_Nouvelle maquette journal  07/03/2025  11:09  Page 4



5

compte-renDu Du conseil municipal Du 20 février 2025
Le conseil municipal s’est réuni en 
sance jeudi 20 février dernier. 
COMPTE FINANCIER UNIQUE 2024 
À la majorité absolue des membres 
présents (14 voix pour, 5 contre), le 
conseil municipal a approuvé le 
compte financier unique de l’excer-
cice 2024 pour les sections de fonc-
tionnement et d’investissement.  
Section de fonctionnement : les élus 
ont voté un montant total des dé-
penses de 2 907 531 €. Les recettes 
s’élèvent, elles, à 3 589 268 €.  
Section d’investissement : la section 
d’investissement fait apparaître un 
montant total de dépenses de 
1 134 489 €, et de recettes de 
1 540 369 €. 
Restes à réaliser : Le conseil munici-
pal a décidé de reporter en 2025 
1 326 986 € de restes à réaliser en 
dépenses, ainsi que 1 244 527 € en 
recettes.  
L’examen du compte financier fait ap-
paraître un excédent de fonctionne-
ment de 681 737 € pour l’année 
2024. 
Pour la section d’investissement, il a 
été consaté un excédent de 
405 880 € qui, cumulé avec le déficit 
de 2023 de 407 107 €, génère un dé-
ficit cumulé de 1 127 €. 
À ce déficit s’ajoute le déficit des 
restes à réaliser d’un montant de 
82 458 €, qui génère un déficit de fi-
nancement de 83 686 € (dans l’at-
tente du versement des subventions). 
Le conseil municipal a procédé à l’af-
fectation du résultat 2024 de 
1 157 130 €, report en section de 
fonctionnement de 1 073 444 €, solde 
d’exécution de la section d’investis-
sement de - 83 686 €.  

BUDGET ANNEXE DU SERVICE D’ASSAINIS-
SEMENT COLLECTIF 
Le compte financier unique du budget 
annexe du service assainissement 
collectif a été adopté à l’unanimité 
des membres présents.  
Section d’exploitation : le montant 
total des dépenses s’élève à 
320 403 €. Le montant des recettes 
s’élève à 210 916 €, soit un résultat 
déficitaire de 109 486 €, cumulé à 
l’excédent de 2023 (220 676 €) 
donne un total de 111 189 €. 
Section d’investissement : Le mon-
tant total des dépenses s’élève à 
394 157 €. Le montant total des re-
cettes constatées est de 91 533 €. La 
section d’investissement fait apparaî-
tre un déficit pour l’année 2024 de 
302 624 € qui, cumulé avec l’excé-
dent de 2023 (+237 563 €), génère 
un résultat déficitaire de 65 060 €. 
Après avoir intégré l’excédent des 
restes à réaliser d’un montant de 
53 347 €, le conseil municipal a dé-
cidé de reporter le solde d’exécution 
sur le budget annexe d’assainisse-
ment collectif 2025 en section de 
fonctionnement, d’un montant excé-
dentaire de 99 476 €.  
DÉTERMINATION DU PRIX DE VENTE DE 
L’EXTENSION DU LOTISSEMENT DE SAUS-
SAC 
Alors que les travaux vont démarrer, 
le conseil municipal a fixé à l’unani-
mité, le prix de vente des terrains de 
l’extension du lotissement, à 22 € HT 
le m², soit 26,40 € TTC le m².  
RENOUVELLEMENT CONVENTION TRIEN-
NALE “TARIFICATION SOCIALE DES CAN-
TINES SCOLAIRES “ 2024-2027 
À l’unanimité, le conseil municipal a 
renouvelé la convention triennale 

pour la tarification scolaire, jusqu’en 
2027. 
CESSION TERRAIN MOTO CROSS À LA FÉ-
DÉRATION FRANÇAISE DE MOTO CROSS 
À l’unanimité, le conseil a approuvé 
la cession des parcelles du terrain de 
moto des Mazets, d’un total de 
126 177 m² à la Fédération française 
de moto cross.   
DÉLÉGATION DE SERVICE PUBLIC - INS-
TALLATION DE STOCKAGE DES DÉCHETS 
INERTES 
A l’unanimité, le conseil a décidé de 
déléguer la gestion de l’exploitation 
de l’installation de stockage de dé-
chets inertes de Roches Hautes, à 
compter du 1er juillet 2025 pour trois 
ans, et a approuvé le lancement d’un 
appel à candidature. 
LANCEMENT CONSULTATION - MARCHÉ DE 
MAITRISE D’OEUVRE RÉNOVATION DE LA 
GRANGE DU SEDOUR 
Après lancement d’une étude, il a été 
retenu la création d’un espace cultu-
rel, artistique et associatif dans la 
Grange du Sedour. Celui-ci compren-
drait un pôle de diffusion et de pra-
tique avec une grande salle 
évènementielle, une salle de danse, 
des salles modulables de pratiques, 
un pôle hébergement (gîtes commu-
naux), un pôle technique (stockage, 
loges et bureaux) et un pôle accueil 
et services (sanitaires, accueil, ves-
tiaires, office traiteur). À l’unanimité, 
le conseil a validé la cohérence du 
projet au sein de la Grange et a 
donné son accord au lancement de 
la consultation du marché de maîtrise 
d’oeuvre.   
LANCEMENT CONSULTATION - ASSISTANT 
À MAÎTRISE D’OUVRAGE AMÉNAGEMENT 
DE L’ANCIENNE ÉCOLE DES FILLES 

La commune souhaitant réaliser un 
bilan technique du bâtiment pour 
connaître les besoins actuels et fu-
turs en matière de services et de lo-
gement, le conseil municipal a 
approuvé à l’unanimité le lancement 
de la consultation de mission de pro-
grammation sur l’ancienne école des 
filles.  
AVENANT MACONNERIE TRAVAUX RESTAU-
RATION DE L’ÉGLISE 
Le conseil a validé à l’unanimité l’ave-
nant avec l’entreprise Genest à hau-
teur de 11 282 € de travaux 
supplémentaires pour la reprise d’en-
duit du pignon de la nef.  
AVENANT MARCHÉ DE MAÎTRISE D’OEU-
VRE - RESTAURATION DU CHEVET DE 
L’ÉGLISE 
À la majorité absolue (5 contre, 
15 pour), le conseil a validé l’avenant 
avec la SAS Covalence d’un montant 
de 9 720 € HT de travaux supplé-
mentaires. 
FONCTIONNEMENT DE LA PISCINE 
Le conseil municipal a fixé les dates 
d’ouverture du centre aquarécréatif  
pour 2025, du 29 avril au 3 août.  
LOCATION D’UN APPARTEMENT MEUBLÉ À 
LA MATERNELLE - RÉSERVATION AUX ÉTU-
DIANTS EN SANTÉ 
À l’unanimité, le conseil a donné son 
accord à la réservation de l’apparte-
ment F3 meublé, uniquement pour 
les étudiants en santé. 
MOTION CONTRE LA CARTE SCOLAIRE ET 
LA SUPPRESSION DES CLASSES 
Les conseillers municipaux ont voté 
à l’unanimité une motion refusant les 
fermetures de classes envisagées 
par l’Éducation nationale et deman-
dent le maintien d’un enseignement 
de qualité pour les élèves. 

tourné en pays gentiane, le film histoire intérieure est à voir au cinéma

Il a été tourné sur le territoire du Pays 
Gentiane l’an dernier. Le court mé-
trage Histoire intérieure, de Lorenzo 
Bianchi, sera projeté au cinéma sa-
medi 22 mars à 14 heures, en pré-
sence du réalisateur. L’histoire se 
passe dans un village isolé du Cantal, 
où les rêves d’une jeune mère et de 
son fils adolescent se croisent, fai-
sant surgir une blessure enfouie. Les 
CM2 de l’école Pompidou avaient 

même pu participer au tournage et 
plusieurs personnalités du Pays Gen-
tiane font partie du casting, dont l’ac-
teur principal, Luka Sauke, ou encore 
Jean-Jacques Bellet, tous deux Rio-
mois, et Ismaël Arab (Le Caire). Le 
court métrage a déjà fait sa première 
au festival de Clermont-Ferrand. Sa 
projection à Riom sera suivie d’un 
débat à la médiathèque, à 17h, sur le 
thème du cinéma et de la littérature. L’histoire se déroule dans un village isolé.

ouStALou

La mairie de Riom-ès-Mon-
tagnes rappelle que le bâtiment 
de l’Oustalou, ancienne unité 
Alzheimer située proche de la cli-
nique du Souffle et mis en vente 
récemment, appartient à l’Ehpad 
Brun Vergeade. La municipalité 
n’est donc ni à l’initiative, ni dé-
cisionnaire sur sa vente ou le 
choix de son repreneur. 
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Vendredi14 mars : pharmacie Courtes 
Du 15 au 21 mars : pharmacie Courtes 
Du 22 au 28 mars : pharmacie Pignol 
Du 29 mars au 3 avril : pharmacie Courtes 
PPHARMACIEHARMACIE C COURTESOURTES  ÀÀ T TRIZACRIZAC : :  04 71 78 60 1304 71 78 60 13  
PPHARMACIEHARMACIE  P PIGNOLIGNOL  ÀÀ  R RIOMIOM  : 04 71 78 00 86  : 04 71 78 00 86   
MMÉDECINSÉDECINS : 04 : 04 71 78 71 78 00 00 1414

PARoiSSE  
SAint Luc

Dimanche 16 mars  
9h30 : Messe à Marcenat 
11h15 : messe à Riom 
 
Samedi 22 mars 
17h : Messe à Apchon 
 
Dimanche 23 mars 
9h30 : Messe à Condat 
11h15 : Assemblée de prière à Cheylade 
11h15 : messe à Riom  
 
Samedi 29 mars 
17h : Messe à Saint-Amandin 
 
Dimanche 30 mars 
9h30 : Messe à Trizac 
11h15 : Messe à Riom 
 
Samedi 5 avril 
18h : Messe à Collandres 
 
Dimanche 6 avril 
9h30 : Messe au Claux 
11h : messe à Condat 
11h15 : Assemblée de prières à Riom 
 
Rencontre et partage 
L’équipe d’animation pastorale de la paroisse Saint Luc du nord Cantal 
propose un temps de rencontre avec le père Karl-Emmanuel, qui par-
tagera entre autres sa mission auprès des jeunes en Russie. 
Vendredi 14 mars à 18h30 à Condat (presbytère) 
Vendredi 21 mars à 18h30 à Riom (salles paroissiales) 
Vendredi 28 mars à 18h30 à Trizac (salle Géraud Jouve) 
Vendredi 4 avril à 18h30 à Cheylade (salle des expositions)

EtAt civiL
DÉCÈS 
Le 28 janvier 2025 à Mauriac de Monsieur BESSE Marcel, 80 ans, domicilié 59, 
Avenue de la République à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 28 janvier 2025 à Condat de Madame MARC Renée (née TINEL), 93 ans, do-
miciliée à 36 avenue de la République à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 03 Février 2025 à Mauriac de Madame AUZARY Marcelle (née MAURY), 87 
ans, domiciliée à la Maison de Retraite à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 05 Février 2025 à Riom-ès-Montagnes de Madame PEYRAMAURE Domi-
nique, 74 ans, domiciliée au Centre Geneviève CHAMPSAUR à Riom-ès-Mon-
tagnes. 
 
Le 07 février 2025 à Riom-ès-Montagnes de Monsieur CHAUCHARD André, 95 
ans, domicilié 20, rue Paul Doumer à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 14 février 2025 à Riom-ès-Montagnes de Monsieur DEFLISQUE Roger, 62 
ans, domicilié La Grange du Village à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 17 février 2025 à Riom-ès-Montagnes de Monsieur DUMAS Robert, 85 ans, 
domicilié 5 avenue de Mauriac à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 20 février 2025 à Issoire de Madame CARDOSO FIRME Isilda (née DOS SAN-
TOS BATISTA), 84 ans, domiciliée 10 Cité Laumond à Riom-ès-Montagnes 
 
Le 21 février 2025 à Riom-ès-Montagnes de Monsieur TORIBIO Pierre, 81 ans, 
domicilié au Centre Geneviève Champsaur à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 25 février 2025 à Riom-ès-Montagnes de Madame MOINS Marthe (née THIO-
LIÈRE), 98 ans, domiciliée à la Maison de Retraite à Riom-ès-Montagnes 
 
Le 27 février 2025 à Riom-ès-Montagnes de Monsieur ALTIER Jules, Henri, 81 
ans, domicilié 2 Les Larges à Riom-ès-Montagnes.

Le Boxing club riomois a engagé quatre de 
ses jeunes aux championnats régionaux de 
boxe. Leurs très bons résultats leur ouvrent 
maintenant les portes des championnats de 
France.  
Les championnats régionaux jeunes de boxe se 
sont tenus les 8 et 9 février dernier. Un évène-
ment qui a réuni plus de 350 jeunes dans une 
compétition à cinq rings. Le Boxing club riomois 
avait engagé quatre jeunes. Allya Fretey-Cou-
dret, la benjamine du groupe, a remporté ses 

deux rencontres et le titre de championne Au-
vergne-Rhône-Alpes. Elle rejoint Juliette Veys-
siere, qui était, elle, directement qualifiée aux 
championnats de zone qui aura lieu le 8 mars à 
Aurillac. Cela leur permettrait d’accéder au 
championnat de France à Melun au mois de juin.  
En cadet et cadette, Cassandra Giard a rem-
porté ses trois assauts de poule, s’est qualifiée 
pour la finale, et l’a remportée. Elle est donc elle 
aussi championne Auvergne-Rhône-Alpes et 
qualifiée pour les championnats de France qui 
se tiendront à la mi-mai à Albertville.  
Emilien Courageux après deux assauts enga-
gés, n’a quant à lui pas réussi à accéder à la fi-
nale. Le championnat s’arrête là pour lui, mais il 
prépare maintenant son passage chez les es-
poirs. À noter que le club forme aussi des juges 
arbitres, et Allya, Juliette et Cassandra, ont aussi 
arbitré lors de ce championnat.  
À savoir également que le club, qui a tenu son 
assemblée générale fin janvier dernier, compte 
48 licenciés, dont 23 jeunes. Des effectifs en 
augmentation, qui ravit les membres du bureau : 
Mylène Delpeuch, Tiffany Laporte et Yoann Le 
Bras, également entraîneur du club.  
Le Boxing club suivra aussi particulièrement le 
parcours de Maëva Levet, qui participera au 
championnat de France combat, et qui espère 
bien remporter le titre !  

boxe : les championnats De france Dans le viseur

Les Riomois ont brillé en championnat régional. 

l’irlanDe s’invite à riom pour la saint-patrick 

La traditionnelle fête de la Saint-Patrick se tien-
dra ce samedi 15 mars à partir de 19h au gym-
nase, organisée par l’Amicale laïque. La soirée 
débutera pas la retransmission en direct du 

match France-Ecosse, avant un concert du 
groupe pop-rock à l’ambiance irlandaise, 
Kover, à 22h30. Un menu avec terrine, poulet 
à l’irlandaise, écrasé de pommes de terre, fro-
mage, dessert et café, sera servi à 22 € et 10 € 
pour le menu enfant (terrine, poulet sauce au 
bleu, frites et dessert).  
Les Patrick, Patrice ou Patricia recevront une 
boisson gratuite, ainsi que toutes les per-
sonnes déguisées !  
Une tombola à 2 € le ticket sera proposée, 
avec 100 € à gagner en chèques-cadeau of-
ferts par l’ACAR.  
Tous les bénéfices réalisés seront reversés à 
l’école Georges Pompidou, pour financer les 
sorties et voyages scolaires des élèves. 

La fête est organisée par l’Amicale Laïque. 
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Cinéma et littérature 
à la rencontre du paysage 

Comment retranscrire le paysage, un lieu, un res-
senti par l’image ou les mots ? Comment adapter un 
texte, une photographie autrement ? Lorenzo Bian-
chi, réalisateur et producteur italien, a tourné deux 
courts métrages en Pays Gentiane, intéressé par 
l’auteur Georges Bataille, puis tombé sous le charme 
de nos paysages. Il sera présent au cinéma et à la 
médiathèque (voir p.3) le 22 mars.  
 
- SUR LES CHEMINS NOIRS / SYLVAIN TES-
SON. Suite à un accident qui aurait pu 
lui coûter la vie, Sylvain Tesson forme 
le projet de traverser la France à pied, 
du Mercantour au Cotentin, en diago-
nale, traversée qu’il débute en août 
2015 et qu’il achève début novembre. Il décide d’em-
prunter les chemins noirs, ces minces traits sur la 
carte qui sont comme des chemins de traverse, des 
issues de secours, parce que “Vivre me semblait le 
synonyme de s’échapper”. Il traverse le Cantal, livre 
adapté au cinéma avec Jean Dujardin.  
 
- MARTEL EN TÊTE / ANDRÉ VERS. Il lui 
fallait se rendre à l’évidence, il était 
vieux maintenant, même sa femme le 
lui rappelait, sans prendre de gants. 
Bricou est persuadé que le malheur 
l’a frappé... Le réalisateur Frédéric 
Pelle et son équipe, ont posé leurs caméras dans la 
vallée du Claux. Dans cette adaptation du roman 
d’André Vers, un auteur auvergnat, les rôles princi-
paux et la figuration sont uniquement assurés par 
des habitants du village et des alentours.  
 
- LE PETIT / LORENZO BIANCHI (DVD). 
Dans un bourg reculé, le petit Luka 
connaît déjà le pire. La maladie du 
père et le lien fusionnel avec sa mère 
font de lui l’homme de la maison. Lors 
de la visite quotidienne du jeune infir-
mier, une invitation inattendue à déjeuner attise sa 
jalousie. Il décide d’amener, lui aussi, sa propre in-
vitée. Librement inspiré de l’enfance de Georges Ba-
taille.   
 
- CANTAL, AU SOMMET, SUR UN PLA-
TEAU, À L’INTÉRIEUR / MARIE-HÉ-
LÈNE LAFON (TEXTES), PIERRE 
SOISSONS (PHOTOGRAPHIES). 
Pierre Soissons, photographe, a 
arpenté le Cantal durant trois 
années et nous dévoile cet ouvrage composé de 
trois parties : les sommets du Cantal, les plateaux et 
les intérieurs de forêts, de bois... Marie-Hélène 
Lafon, écrivain, nous offre ici la trace de son attache-
ment au Cantal, son pays d’origine. 210 nouvelles 
photographies de Pierre Soissons.  
 
Médiathèque municipale – 19, rue Jean Menardie 
– Riom-ès-Montagnes 04 71 78 14 36 -

biblio.riom15@gmail.com

mÉdiAthÈquE

7

la commune recherche urgemment un gestionnaire au foirail

La mairie de Riom informe ses administrés 
que le foirail n’a, pour l’heure, plus de gestion-
naire.  
Les services sanitaires ont ainsi alerté la com-
mune qu’en l’absence d’un délégataire de ser-
vice public, ceux-ci seront contraints de faire 
fermer le foirail. C’est pourquoi la commune 
recherche urgemment une personne en DSP, 
afin de poursuivre cette activité importante 
pour l’agriculture du territoire. 

l’aappma, prête pour une nouvelle saison

Pour préparer la saison de la pêche qui s’est 
ouverte le 8 mars dernier, l’AAPPMA a tenu 
son assemblée générale. Elle y a fait un 
point sur l’année à venir, les projets prévus 
et la santé des cours d’eau.   
En amont de la saison de pêche, qui s’est ou-
verte le 8 mars, l’AAPPMA avait tenu son as-
semblée générale en présence, entre autres, 
de François Boisset, maire de Riom.  
Le président, Jo Escourolles, a évoqué en pre-
mier lieu la bonne tenue des “ateliers pêche 
nature” pour les jeunes, la grosse activité qui 
se tient de mai à fin août. Les sorties écre-
visses sont, elles, planifiés en juillet et août, 
en lien avec l’Office de tourisme.  
L’AAPPMA signale que, malgré des difficultés 
d’approvisionnement en truites farios, des 
saumons fontaines ont été lâchés. Les truites 
ARC seront, elles, au lac de Mont de Bélier et 

du Pioulat à Trizac. Au lac Majonenc en re-
vanche, l’ouverture se fera le 26 avril.  
Agent de développement à la Fédération, Mi-
chel Serre a aussi évoqué la pêche électrique, 
mauvaise sur la Grolle, mais qui se porte plu-
tôt bien sur la Vérone. Mathieu Lepavoux, 
technicien rivière Gemapi, proposera un projet 
de travaux sur les cours d’eau, en concertation 
avec le monde agricole.  
Le maire, François Boisset, a ensuite fait un 
point sur le ruisseau du Sarrazin, sur lequel 
les problèmes de pollution semble être réglés, 
après que la commune a fait passer une ca-
méra sur 400 mètres de réseaux et que la fro-
magerie Lactalis a réalisé des travaux sur le 
rejet des eaux pluviales. 
Très axé sur la jeunesse, des sorties pédago-
giques sont prévues en 2025 avec l’école de 
Valette, le collège Georges Bataille et le centre 
de loisirs, puis avec la participation à la fête 
de l’école de Trizac et la fête des cloches, et 
enfin, le challenge Jean-Paul Vergnes. De 
même, l’AAPPMA a aussi rappelé que les 
cartes de pêche sont gratuites pour les moins 
de 12 ans.  
Par ailleurs, trois nouveaux membres ont re-
joint le conseil d’administration : Alain Karinthi, 
Michel Duval et Guy Serre.

Très axée sur les jeunes l’AAPPMA leur prévoit des sorties

travaux réseaux D’eau : information aux particuliers

Des travaux de renouvellement du réseau d’eau potable sont menés dans le secteur du lotissement 
du Sedour, et dans les rues de l’Abbaye, de la Halle, des Ecoles et du Dr Mary, par les entreprises 
Lacombe et Roger Martin. Ces travaux impliquent certaines interventions chez des particuliers, 
notamment sur les compteurs d’eau. Ceux-ci recevront un courrier du Syndicat des eaux de la 
Sumène, avec une demande d’autorisation à leur retourner. 
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LE DERNIER SOUFFLE 
JEUDI 13 mars à 20h30 
Un film de Costa Gavras avec Kad Merad et Denis Podalydès. Un 
médecin et un écrivain échangent sur la fin de vie. Durée : 1h40.  
 
MERCATO 
VENDREDI 14 mars à 20h30 
DIMANCHE 16 mars à 17h 
Djamel Debbouze. Driss, agent de joueurs à la dérive, a sept jours 
pour sauver sa peau avant la fin du mercato. Durée : 1h59.  
 
GOD SAVE THE TUCHE 
SAMEDI 15 mars à 20h30 
Jean-Paul Rouve, Isabelle Nanty. Les Tuche en Angleterre. 
Durée : 1h33.  
 
DIS-MOI JUSTE QUE TU M’AIMES 
DIMANCHE 16 mars à 17h 
Omar Sy, Vanessa Paradis, Elodie Bouchez. Au bout de quinze ans 
de mariage, une crise met un couple à l’épreuve. Durée : 1h51. 
 
LA VIE DEVANT MOI 
MERCREDI 19 mars à 14h30 
JEUDI 20 mars à 20h30 
Guillaume Gallienne, Sandrine Bonnaire. En 1942, une adolescente 
pleine d’énergie, échappe de justesse à la rafle du Vel d’hiv... Durée 
: 1h33.  
 
CINE GOUTER / UNE GUITARE A LA MER 
MERCREDI 19 mars à 16h30 
De belles petites histoires. Goûter offert. Tarif unique : 4 €. Durée : 
44 minutes.  
 
À BICYCLETTE 
MERCREDI 19 mars à 20h30 
DIMANCHE 23 mars à 14h30 
Philippe Rebbot. De l’Atlantique à la mer noire, Mathias embarque 
son meilleur ami Philippe dans un road trip à bicyclette. Durée : 1h29.  
 
L’ATTACHEMENT 
VENDREDI 21 mars à 20h30  
DIMANCHE 23 février à 17h 
Valéria Bruni Tedeschi, Pio Marmaï. Contre toute attente, elle s’attache 
peu à peu à cette famille d’adoption. Durée : 1h45.  
 
LE PETIT / HISTOIRE INTERIEURE 
SAMEDI 22 mars à 14h 
Les deux films de Lorenzo Bianchi, tournés à Riom-ès-Montagnes, 
réunis dans le même programme. En présence du réalisateur. Tarif 
unique : 4 €. 
 
THE BRUTALIST (VOST) 
SAMEDI 22 mars à 20h30 
Dessin animé Disney. Vaiana entreprend un périple jusqu’aux confins 
des îles du Pacifique. Durée : 1h39.  
 
LE SECRET DE KHEOPS 
MERCREDI 26 mars à 20h30 
SAMEDI 29 mars à 20h30 
DIMANCHE 30 mars à 14h30 
Une comédie avec Fabrice Luchini, Julia Piaton. Un archéologue ex-
centrique se lance dans une aventure parisienne pour résoudre le 
mystère du trésor de Khéops.  
 
DANS LA CUISINE DES NGUYEN 
JEUDI 27 mars à 20h30 
DIMANCHE 30 mars à 17h 
Ravissante comédie musicale. Yvonne Nguyen rêve de comédie mu-
sicale. Sa mère préfèrerait la voir partir reprendre son restaurant. 
Durée : 1h39.  
 
UN PARFAIT INCONNU 
VENDREDI 28 mars à 20h30 
Timothée Chalamet. Les débuts de Bob Dylan. Durée : 2h20.  
 
LES BODIN’S PARTENT EN VRILLE 
MERCREDI 2 avril à 15h et 20h30 
SAMEDI 5 avril à 20h30 
DIMANCHE 6 avril à 14h30 
Comédie. Les Bodin’s reviennent au cinéma ! Maria Bodin, fermière 
autoritaire et revêche, et son fils Christian, apprennent qu’une usine 
de fromage industrielle s’apprête à s’installer... Durée : 1h45. 
 
KRISHNAMURTI, LE RÉVOLUTION DU SILENCE 
JEUDI 3 avril à 20h30 
Jiddu Krishnamurti est une authentique figure spirituelle. Durée : 1h19.  
 
ROXANE 
VEDREDI 4 avril à 17h30  
En partenariat avec la MSA. Un éleveur de poules bio en Bretagne, 
en difficulté, veut créer le buzz. Suivi d’un échange dans la salle. 
 
MICKEY 17 
VENDREDI 4 avril à 20h30 
DIMANCHE 6 avril à 17h 
Un film de Bong Joon-Ho (parasite). Avec Robert Pattinson, Mark 

Ruffalo. Science-fiction. Durée 2h17. 

cinEmA 
LE quAi dES ARtS

Les élèves de CM de l’école Georges Pom-
pidou ont participé à un concours national 
de lecture à voix haute. Une expérience qui 
vise à donner le goût de la lecture, et le par-
tage autour des livres.  
Après avoir rencontré l’auteur Guillaume Neil, les 
enfants des classes de CM1 et de CM2-CE2 se 
sont engagés dans la lecture à voix haute en par-
ticipant au concours national « Les Petits cham-
pions de la lecture ». 
Cette opération vise à promouvoir la lecture sur 
un mode ludique. Organisée sous le patronage 
du ministère de l'Éducation nationale et du mi-
nistère de la Culture, elle invite les enfants à lire 
pendant trois minutes le texte de leur choix. 
Une expérience qui replace également la lecture 
au cœur de la sociabilité : les enfants lisent les 
uns pour les autres, se recommandent des li-

vres, se surprennent avec leurs lectures. Ils dé-
couvrent grâce à d'autres enfants de leur âge la 
diversité des textes accessibles aux jeunes lec-
teurs. 
Les objectifs de ce jeu de lecture sont donc nom-
breux comme promouvoir la lecture auprès des 
jeunes grâce à l'oralité. La lecture à voix haute, 
devant les camarades encourage la prise de pa-
role en public mais aussi la compréhension du 
texte et la maîtrise de la langue. 
Le jeu est organisé en plusieurs étapes, avec 
l'aide de leurs professeurs Frédéric Raoux et Ka-
rine Boutoute-Cubizolles, ainsi que de Domi-
nique Mathieu, puis sous le regard avisé d'un jury 
d'expertes. 
Cette année les deux gagnants sont Mia et Zion. 
Ils sont conviés à une finale départementale du 
Cantal pour représenter l'école.

Des champions De la lecture à l’école pompiDou

Les élèves ont lu à voix haute des extraits de livres durant trois minutes. 

elaboration Du plui : une concertation Du public

Dans le cadre de l’élaboration du Plan local d’urbanisme intercommunal (PLUI), un registre de 
concertation du public pour les personnes désireuses de faire des observations, ou de signaler 
leurs projets de construction sur le zonage, est disponible dans le hall de la mairie. 

Déroulement De la cérémonie Du 19 mars

La cérémonie de commémoration du 19 mars se déroulera d’abord par un rassemblement sur la 
place de la mairie à 18h, en présence de l’association des anciens combattants, des autorités et 
du conseil municipal des jeunes. Une gerbe sera ensuite déposée au monument aux Morts.  
La cérémonie sera suivie d’un vin d’honneur, offert par la mairie. 
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